

26 septembre 2024



COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Lancement du premier diplôme inter-universitaire d'écologie intégrale

L'Université Catholique de Lille et les Facultés Loyola Paris annoncent aujourd'hui le lancement du premier diplôme inter-universitaire d'écologie intégrale.

Face aux enjeux complexes liés à la conversion écologique et sociale, les connaissances scientifiques et économiques sont nécessaires, mais pas suffisantes. Ce cursus unique en France propose de les articuler avec des ressources philosophiques, éthiques et spirituelles. Il conjugue pour ce faire l'expertise de deux institutions universitaires, dans une optique résolument interdisciplinaire.

Organisant un dialogue entre savoirs académiques et expérience concrète, les Facultés Loyola Paris, l'Université Catholique de Lille et leurs partenaires proposent ainsi une formation globale, au service d'une écologie intégrale. Celle-ci consiste en douze jours d'enseignement répartis en quatre sessions au fil de l'année 2025, soit cent heures de

curus au total. Elle permettra aux étudiants d'acquérir des connaissances sur les grands courants de pensée en écologie, d'échanger avec des acteurs de terrain, de développer les compétences nécessaires pour impliquer des partenaires au service de projets collectifs et de mobiliser des ressources intérieures pour ancrer leur engagement dans la durée.

Le partenariat avec trois éco-lieux ou centres spirituels et avec de nombreuses institutions académiques et associations (Secours catholique-Caritas France, Eglise verte, Mouvement Laudato si', Ceras, Institut de théologie orthodoxe Saint-Serge...) permettra aux étudiants de réaliser une analyse approfondie d'actions concrètes, et de bénéficier de la richesse d'une perspective œcuménique.

La formation est ouverte à tous les acteurs engagés au service de la conversion écologique et sociale, dans l'Église et dans la société, aux étudiants qui seront confrontés dans leurs carrières aux grands enjeux socio-environnementaux et à toute personne souhaitant développer sa compréhension et ses compétences en matière d'écologie intégrale. Pour sensibiliser un maximum de professionnels, chacun des quatre modules d'enseignement peut être suivi séparément. Le prix d'inscription est de 2800€ pour les personnes en formation continue, 1300€ pour les particuliers et 650€ pour les étudiants. L'attribution d'une bourse d'études pourra être étudiée au cas par cas, à la demande, en particulier pour les jeunes professionnels.

La session d'été, d'une durée de quatre jours, se déroulera au choix de chaque étudiant dans l'un des trois éco-lieux ou centres spirituels partenaires de la formation : l'éco-centre spirituel jésuite du Châtelard, à Lyon, le Centre Hélène et Jean Bastaire, à Bréganty, dans le Lot, dirigé par le théologien Fabien Revol et le tiers-lieu de l'Esvière, créé par Fondacio à Angers.

Chaque étudiant bénéficiera d'un suivi pédagogique personnalisé au cours de cette formation qui propose d'associer à la réflexion intellectuelle une expérience spirituelle, source de motivation durable pour l'engagement écologique.

Pour en savoir plus :

- Site des Facultés Loyola Paris : <https://www.loyolaparis.fr>
- Site de l'Université catholique de Lille : <https://www.univ-catholille.fr>
- Contact presse : **Muriel Motte** – 01.44.39.56.18 – communication@loyolaparis.fr

UN CURSUS ADAPTÉ AU RYTHME DES PROFESSIONNELS

Le programme d'enseignement comporte quatre sessions, pouvant éventuellement être suivies séparément :

Session 1 : Deux jours, soit quatorze heures de formation, en janvier 2025, à Lille

Session 2 : Trois jours, soit vingt-trois heures de formation, en mars 2025, à Paris

Session 3 : Quatre jours, soit trente heures de formation, dans l'un des trois éco-lieux ou centres spirituels partenaires de la formation : l'écocentre spirituel du Châtelard, le centre Hélène et Jean Bastaire ou le tiers-lieu de l'Esvière (Fondacio).

Session 4 : Trois jours, soit vingt-trois heures de formation, en octobre 2025, à Paris.

À propos des Facultés Loyola Paris

Les Facultés Loyola Paris sont l'institut d'enseignement supérieur et de recherche de la Compagnie de Jésus en Europe occidentale francophone.

S'appuyant sur une pédagogie originale, inspirée de la tradition des *Exercices spirituels* de saint Ignace de Loyola, l'institution veut former des acteurs capables de discernement et d'engagement : jésuites, religieux et laïcs originaires des 5 continents. Son activité repose sur deux facultés d'excellence en théologie et philosophie. Elle délivre des diplômes canoniques (relevant du Saint-Siège, partenaire des accords de Bologne) et propose de nombreux programmes de formation. Laboratoire d'idées, elle s'engage dans le débat fondé et argumenté, pour contribuer à l'émergence de perspectives nouvelles pour l'Église et la société.

À propos de la Faculté de théologie de l'Université Catholique de Lille

Fondée en 1877, la Faculté de théologie de l'Université Catholique de Lille s'inscrit dans la tradition multiséculaire d'une quête d'intelligibilité de la foi.

Riche de ses multiples domaines de compétences universitaires, elle propose des enseignements au carrefour des savoirs.